



Estiman mercado de tráfico de migrantes en 12 mil mdd **pág. 10**

EU ha bloqueado paso legal, dice Agenda Migrante

Mercado de tráfico de personas vale 12 mmdd

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La directora de Agenda Migrante, Eunice Rendón, aseguró que las políticas de Estados Unidos han bloqueado las vías de migración legal y han empujado a los extranjeros a ir por corredores más peligrosos, que son controlados por los grupos del crimen organizado.

LA SRE presentó una nota diplomática al Gobierno de EU por la violación al Tratado de Aguas de 1944, al permitir que Texas coloque un "muro flotante" en parte del río Bravo.

Eldato

La experta dijo que el mercado de tráfico de personas tendría un valor de 12 mil millones de dólares, luego de que en 2022 autoridades del vecino del norte localizaron poco más de 2.4 millones de migrantes en la frontera suroeste, lo que consideró como una cifra récord.

En sus redes sociales detalló que, desde la década de 1990, el tráfico ilícito de migrantes ha pasado de ser una operación casera a convertirse en una industria multimillonaria controlada en gran parte por grupos del crimen organizado.

"En los últimos años, las organizaciones criminales ganaban 500 millones de dólares al año por el tráfico ilícito de migrantes. Por su parte, la Organización de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito ha reportado que traficantes perciben en total sumas que oscilan entre cinco mil y siete mil millones de dólares", dijo.

La experta mencionó que no todos los recorridos son iguales, pues los traficantes de personas ofrecen opciones con diferentes precios, que van desde unos cientos hasta miles de dólares, sólo por el permiso para cruzar Estados Unidos y México; sin embargo, aclaró que cobran hasta 10 mil dólares por un viaje hasta la nación americana.

EUNICE RENDÓN señala que políticas empujan a extranjeros a ir por corredores más peligrosos; ahora, es una industria multimillonaria controlada por el crimen organizado, asegura



MIGRANTES intentan cruzar el río Bravo, ayer, donde Texas puso boyas.

“EN LOS ÚLTIMOS años, las organizaciones criminales ganaban 500 mdd al año por el tráfico ilícito de migrantes. La UNODC ha reportado que traficantes perciben sumas que oscilan entre 5 mil y 7 mil millones de dólares

Eunice Rendón
Directora de Agenda Migrante

” También puede haber costos adicionales por alojamiento, comida, ropa o guías. En algunos casos, otras organizaciones criminales usurpan el control de grupos enteros y luego obligan a los migrantes a pagar mucho más por el transporte hasta Estados Unidos", detalló.

Dijo que en estados como Baja California, Sonora, Coahuila y Tamaulipas los extranjeros señalan que les cobran entre 10 mil y 13 mil dólares para cruzar, mientras que sólo un permiso para cruzar sin guía cuesta entre 500 y dos mil dólares.

Cifras de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP) revelan que en el año fiscal 2022 se contabilizó la mayor cantidad de personas

detenidas en su frontera con México, tras registrar dos millones 78 mil 944, debido a la llegada de nuevas nacionalidades que anteriormente no acudían en masa al país.

Los conflictos sociales, políticos y económicos en los países de Centro y Sudamérica, el Caribe y hasta de África han forzado a la gente a huir de sus territorios y buscar dónde puedan desarrollarse junto a sus familias, y EU es la mejor opción para muchos.

Ante este panorama, el Gobierno de Donald Trump impulsó la política del Título 42, un protocolo de expulsión migrante desde 2020 por la pandemia; sin embargo, en mayo pasado se canceló, pero las autoridades de CBP impusieron medidas más restrictivas para impedir el paso de los migrantes a su territorio a pedir asilo.

De esta manera, al crear sanciones penales por cruzar de manera irregular, restringir el asilo a plataformas digitales y hacer forzoso tener un patrocinador que funja como su aval, complicó su traslado, por lo que ahora prefieren quedarse en México, aunque en muchos casos no sea de su agrado, ya que desean ir a la economía de EU por el valor de su moneda.